



Bibliothèque

Veille
thématique

Veille Terrorisme

N° 49 – Novembre 2024



1. Questions judiciaires et policières.....	2
a. Enquêtes et procès en cours.....	2
b. Droits des victimes.....	2
c. Lutte contre le terrorisme	3
d. Attentats déjoués.....	3
2. Questions sociales et politiques	3
a. Radicalisation.....	3
b. La question du rapatriement	3
c. Les extrêmes	3
d. Discours politiques et vocabulaire	3
3. International	4
4. Commémorations	4
5. Manifestations et productions culturelles	4
6. Pour aller plus loin	5

1. Questions judiciaires et policières

a. Enquêtes et procès en cours

Nice : Prison ferme pour une militante propalestinienne jugée pour apologie du terrorisme
20 Minutes avec AFP, 4 novembre 2024 - [Article](#)

Procès de l'assassinat de Samuel Paty : qui sont les huit accusés jugés à partir de lundi devant la cour d'assises spéciale de Paris ?

Violaine Jaussent, Catherine Fournier. *France info*, 4 novembre 2024 - [Article](#)

Assassinat de S. Paty : Le procès du mensonge et de la djihadosphère

Olivia Dufour. *Actu-juridique*, 4 novembre 2024 - [Article](#)

Corse : neuf nationalistes jugés pour avoir fomenté un attentat contre une gendarmerie

Sud-ouest avec AFP, 5 novembre 2024 - [Article](#)

Procès de l'assassinat de Samuel Paty : une affaire de terrorisme comme les autres ?

France culture, 5 novembre 2024 - [Podcast](#)

L'imam de la mosquée de Pessac assigné à résidence en attendant son procès pour apologie du terrorisme

Le Parisien, 6 novembre 2024 - [Article](#)

Assassinat de Samuel Paty : le rôle majeur des réseaux sociaux dans l'attentat

Olivia Dufour. *Actu-juridique*, 7 novembre 2024 - [Article](#)

Une photo glaçante avec une tête décapitée : le jihadiste Othman Garrido bientôt jugé pour assassinat terroriste en Syrie

Yann Gonon et AFP. *France info*, 7 novembre 2024 - [Article](#)

Millions versés à Daech : pourquoi Lafarge et ses ex-dirigeants seront jugés pour financement du terrorisme

Timothée Boutry. *Le Parisien*, 7 novembre 2024 - [Article](#)

Assassinat de Samuel Paty : Portrait des deux amis du terroriste accusés de complicité

Olivia Dufour. *Actu-juridique*, 8 novembre 2024 - [Article](#)

Assassinat de Samuel Paty : pour tout comprendre d'un procès essentiel

Jacques-Henri Robert. *Le Club des juristes*, 8 novembre 2024 - [Article](#)

Cagoules trop larges, ADN sur les armes, commande Amazon... Le procès des « pieds nickelés » du terrorisme corse

Antoine Giannini. *Le Figaro*, 12 novembre 2024 - [Article](#)

Au procès de l'assassinat de Samuel Paty, le périlleux témoignage du collègue qui s'était « désolidarisé » du professeur

Soren Seelow. *Le Monde*, 13 novembre 2024 - [Article](#)

Procès Paty : les amitiés suspectes du terroriste Anzorov

Jean Chichizola. *Le Figaro*, 14 novembre 2024 - [Article](#)

Une 32e déchéance de nationalité prononcée pour l'année 2024

L'Essor de la gendarmerie, 15 novembre 2024 - [Article](#)

b. Droits des victimes

c. Lutte contre le terrorisme

Actualisation par le GAFI de la liste des pays sur liste grise et noire
LCB-FT. Douanes.fr, 5 novembre 2024 - [Article](#)

Proposition de loi, adoptée par le Sénat, après engagement de la procédure accélérée, tendant à renforcer les moyens de surveillance des individus condamnés pour des infractions sexuelles, violentes ou terroristes, n° 534, déposée le mercredi 6 novembre 2024.

Assemblée nationale - [Texte](#)

Vers un renforcement de la surveillance des anciens condamnés
Pierre Januel. Dalloz actualité, 12 novembre 2024 - [Article](#)

Antiterrorisme : "Ce sont des héros", estime la journaliste Nathalie Perez
France info, 13 novembre 2024 - [Article](#)

Il est de la responsabilité du Conseil de sécurité de faire plein usage des moyens prévus par ses résolutions pour s'assurer que les terroristes soient sanctionnés

Elisabeth Meyer. Mission permanente de la France auprès des Nations unies à New York, 14 novembre 2024 - [Intervention](#)

Conseil de sécurité : exposés des comités contre le terrorisme et inquiétudes quant à l'usage des nouvelles technologies par Daech, Al-Qaida et leurs affiliés
Nations Unies, 14 novembre 2024 - [Communiqué de presse](#)

[Retour au sommaire](#)

d. Attentats déjoués

Projet d'attentat terroriste : un adolescent français d'origine tchétchène arrêté dans la Sarthe
Libération et AFP, 13 novembre 2024 - [Article](#)

2. Questions sociales et politiques

a. Radicalisation

b. La question du rapatriement

"Ramenez-nous !" : l'appel désespéré des enfants français de Daech qui grandissent enfermés dans le Kurdistan syrien

Frédérique Agnès, Florian Le Goïc et Solène Caffin. TF1, 1 novembre 2024 - [Article et Reportage](#)

c. Les extrêmes

d. Discours politiques et vocabulaire

Le délit d'apologie du terrorisme porte en germes la disparition de la liberté d'expression
Vincent Ollivier. Livre Hebdo, 10 novembre 2024 - [Article](#)

[Retour au sommaire](#)

3. International

Grèce : Un homme arrêté par la police antiterroriste après une explosion à Athènes
20 Minutes avec AFP, 2 novembre 2024 - [Article](#)

En Turquie, destitution de trois maires prokurdes accusés de terrorisme
Le Monde avec AFP, 4 novembre 2024 - [Article](#)

Meurtre d'enfants en Grande-Bretagne : quand les travailleurs tournent autour du pot terroriste
Charlie Hebdo, 6 novembre 2024 - [Article](#)

Allemagne : l'auteur de l'attaque au couteau à Mannheim était proche de l'EI
Le Figaro avec AFP, 6 novembre 2024 - [Article](#)

Quand le terrorisme islamiste attire des Burundais et des Rwandais
Jean Chichizola. Le Monde, 7 novembre 2024 - [Article](#)

Allemagne : un adolescent soupçonné d'avoir planifié un projet d'attentat interpellé
Le Figaro avec AFP, 12 novembre 2024 - [Article](#)

États-Unis : Le contre-terrorisme face aux défis de la mutation des menaces et de l'alternance politique
Intelligence Online, 14 novembre 2024 - [Article](#)

4. Commémorations

Strasbourg : La stèle en hommage aux victimes de l'attaque terroriste de 2018 a été « vandalisée »
G.V. 20 minutes, 5 novembre 2024 - [Article](#)

13 novembre 2015 : du Stade de France au Bataclan, la France bascule dans le terrorisme de masse
Pascale Égré. Le Parisien, 10 novembre 2024 - [Article](#)

À Marseille, une stèle en mémoire des victimes des attentats terroristes vandalisée
Le Parisien, 11 novembre 2024 - [Article](#)

Paris rend hommage aux victimes du 13-Novembre, en présence de Michel Barnier
Le Monde avec AFP, 13 novembre 2024 - [Article](#)

Attentats du 13-Novembre : où en est le projet de jardin mémoriel à Paris ?
Djena Tsimba avec Laurène Rocheteau. BFMTV, 13 novembre 2024 - [Article](#)

5. Manifestations et productions culturelles

« Les Espions de la terreur » : que vaut la minisérie de M6 sur la traque des terroristes du 13 Novembre ?
Katia De la Ballina. Le Point, 12 novembre 2024 - [Article](#)

13-Novembre : Louis Degnan Samka, victime des attentats, ou la musique comme thérapie
Pascale Santi. Le Monde, 13 novembre 2024 - [Article](#)

Pays basque : « Témoigner pour enseigner », une exposition dédiée aux victimes du terrorisme
Inès Dillet. Sud-Ouest, 14 novembre 2024 - [Article](#)

6. Pour aller plus loin

L'écoterrorisme : une violence en transition ?

Daniel Dory et Hervé Théry. *Les cahiers de conflits*, n°8, Octobre-décembre 2024 – [Article](#)

Olivier Christen : "Les terroristes n'ont pas de ligne rouge"

L'info de *France Culture*, 4 novembre 2024 – [Podcast](#)

Après le terrorisme : les milices ?

Daniel Dory. *Conflits*, 13 novembre 2024 – [Article](#)

Ce que la recherche nous enseigne des attentats du 13 novembre 2015

France culture, 13 novembre 2024 - [Podcast](#)

[Retour au sommaire](#)